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衆議院経済産業委員会ニュース 

平成 26.5.9 第 186回国会第 15号 

 

5月 9日（金）、第 15回の委員会が開かれました。 

 

１ 電気事業法等の一部を改正する法律案（内閣提出第 44号） 

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（参考人）電気事業連合会会長              八 木   誠君 

     東京ガス株式会社代表取締役社長        広 瀬 道 明君 

     中央大学法科大学院教授            安 念 潤 司君 

     京都大学大学院経済学研究科教授        植 田 和 弘君 

・茂木経済産業大臣、赤羽経済産業副大臣、田中経済産業大臣政務官及び政府参考人に対し質疑を行いました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

（参考人に対する質疑） 

鈴 木 淳 司君（自民） 

・我が国に先んじて電力自由化を推進してきた欧米の事

例から学ぶべき点について、各参考人の見解を伺いた

い。 

・電力自由化に伴う新規事業者の参入による「競争」と

電力の安定供給を確保するための「協調」を併存させ

る施策について、各参考人の見解を伺いたい。 

 

江 田 康 幸君（公明） 

・小売事業者に対する供給力確保義務と広域的運営推進

機関による電源入札制度により安定供給を確保するこ

とができるかについて、八木参考人の見解を伺いたい。 

・卸市場の活性化のため一般電気事業者に卸市場への電

源の供出を義務付けることについて、八木参考人、広

瀬参考人及び植田参考人の見解を伺いたい。 

 

岸 本 周 平君（民主） 

・発送電分離により電力会社等の水平的統合が進展する

と思われるが、今後、総合エネルギー事業会社が誕生

する可能性について各参考人の見解を伺いたい。 

・電力需給がひっ迫する現在において電力システム改革

を行うことは妥当であると考えるか、各参考人の見解

を伺いたい。 

 

 

 

 

 

今 井 雅 人君（維新） 

・東京電力が安定的経営を継続していくための方策につ

いて、安念参考人の見解を伺いたい。 

・電気事業をつかさどるための独立規制機関は所管省庁

から分離させることが重要と考えるが、その設置の在

り方について植田参考人の見解を伺いたい。 

 

三 谷 英 弘君（みんな） 

・電力自由化により競争が進められるためにはベースロ

ード電源を新たな事業者にも開放すべきではないかと

いう点について、広瀬参考人の見解を伺いたい。 

・これまで実施されてきた電力の部分自由化において競

争が進まなかった理由について、八木参考人はどのよ

うに考えているのか。 

 

小 池 政 就君（結い） 

・第三段階の改革で実施することとされている発送電分

離について、安念参考人はどのような形態が理想的で

あると考えているのか。 

・本改正案では一般電気事業者が一般担保付社債を発行

できる規定が残されているが、この規定の意義につい

て、安念参考人はどのように考えているのか。 

 

 

 

 

 

 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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塩 川 鉄 也君（共産） 

・昨年の改正電気事業法に対して衆議院の附帯決議で示

されたスト規制法の再検討に関して、本改正案での措

置は不十分ではないかという点について安念参考人の

見解を伺いたい。 

・東京電力福島第一原発事故を踏まえた今後のエネルギ

ー政策について、植田参考人の見解を伺いたい。 

 

（政府に対する質疑） 

後 藤   斎君（民主） 

・平成 27 年を目途に新たな行政組織へ移行するとして

いた規制機関に関する検討状況について伺いたい。 

・地方自治体の公営企業が発電した電力をその地域で消

費するよう自治体が主体的に電力供給に参画すべきと

考えるが、茂木経済産業大臣の見解を伺いたい。 

 

辻 元 清 美君（民主） 

・電力システム改革によって公正な競争環境が担保され

るためには適切な非対称規制が必要ではないかという

点について、茂木経済産業大臣はどのように考えてい

るのか。 

・送配電網の中立性の確保のため、政府においては託送

供給約款の認可に際してどのような審査を行い、また

認可後にはどのように監督を行っていくのか。 

 

伊 東 信 久君（維新） 

・東芝が仏アルストム社の送配電機器事業を取得すると

の報道があるが、この結果法的分離の実施時期が早め

られるのではないかという点について、茂木経済産業

大臣の見解を伺いたい。 

・電気事業において、通信事業におけるフリービット社

のような質を下げてでも安価なサービスが提供される

可能性について、経済産業省の見解を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

丸 山 穂 高君（維新） 

・ガスシステム改革の検討状況はどうなっており、電力

の規制緩和と併せて、エネルギー全体の政策について

どのような方向性を考えているのか。 

・電力システム改革が機能するためには、消費者の選択

が可能となるために不可欠な消費者への周知の在り方

が問題となるが、経済産業省はこの点について、どの

ように考えているのか。 

 

三 谷 英 弘君（みんな） 

・電力自由化に伴い、消費者保護の観点から消費者に対

してどのような情報を提供すべきか、消費者庁の見解

を伺いたい。 

・現在の再生可能エネルギー固定価格買取制度について、

茂木経済産業大臣の評価を伺いたい。 

 

小 池 政 就君（結い） 

・外資企業が事業途中で市場から退出した場合、電力の

安定供給への影響をどのように担保するのか。 

・諸外国との経済連携という観点から、送配電事業にお

ける外資企業の参入に関し、政府はどのように考える

か。 

 

塩 川 鉄 也君（共産） 

・「新・総合特別事業計画」における、所要の立法措置

が整備された場合の東京電力の分社化の記述について、

「所要の立法措置」とは本改正案のことを指すのか。 

・分社化した一般電気事業者に一般担保付社債の発行を

認めることは、本改正案の電気事業者間の適正な競争

の確保という方向性に反するのではないか。 

 

 

 


